

0

Agosto 11' 1919.

Sr. Ing. Amado Aguirre,
Subsecretario de Agricultura y Fomento.
M é x i c o. - D.F.

Apreciable y buen amigo:-

Hace aproximadamente dos años recibí un telegrama de esa Secretaría de Fomento preguntándome por el estado que guardaba la mina denominada "La Candelaria". Tomé los datos que estimé necesarios y los trasmití al Departamento respectivo de dicho Ministerio; y con posterioridad he llegado a saber que los datos suministrados corresponden a otra mina; por lo que me apresuro a suplicarle no sean tomados en consideración los informes a que me refiero, pudiendo esa Secretaría dirigirse, si lo estima necesario, a la Agencia de Minería en el Distrito a que corresponda, la que podrá proporcionar mejores informaciones, indudablemente.

Le envío un saludo cariñoso, y quedo a sus órdenes, como siempre, afmo. amigo, compañero y S.S.

FTb

cc-Sr. Lázaro Puente,
Magdalena, Son.

México, 18 de agosto de 1919.

RECIBIDA
26 AUG 1919

Señor General Alvaro Obregón,
Nogales, Son.

CONTESTADA _____

Muy respetable General y fino amigo de mi distinguida estimación

He tenido la satisfacción de enterarme del contenido de su grata fechada el día 11 del corriente, agradeciéndole muy sincera y profundamente la rectificación al dato relativo a la mina "La Candelaria", de la que he tomado debida nota.

Mi General, hay tantas y tantas cosas de que desearía hablarle, que por su número y las abrumadoras consideraciones que habría que hacer, me imposibilitan a ello; además, usted está al corriente de las más culminantes y cuya trascendencia sabe comprender y valorizar mejor que yo. Empero, al disfrutar la honrosa cuanto grata satisfacción de dirigirme a usted, no puedo evitar tocar aunque sea un solo punto y es el relativo a nuestra campaña en pro de su candidatura.

Usted sabe muy bien que hemos resentido la falta de un Director más sereno que mi General Hill, falta que ha venido a llenar en gran parte el General Serrano, encausando las cosas en una vía más serena y de mucha más efectividad, indudablemente, sin dejar de tropezar con ciertas resistencias emanadas en gran parte de la desorientación en que coloca al "Partido Liberal Constitucionalista" la ambición de abrogarse el centro director de todos los trabajos de la República, para lo que indudablemente no es el más capacitado.

Serrano se está esforzando y cada día conquista proclitos, por la creación de un centro director independiente de todos los clubes y nombrado por todos ellos. Todos los clubes y sobre todo el Liberal Constitucionalista, han tenido que actuar de un modo más ^{o menos} intenso y bajo un programa dado, teniendo, como es natural, muchos elementos antagónicos dentro del mismo programa liberal revolucionario y completamente distanciados del elemento moderado y más todavía del conservador, entre cuyos elementos más conscientes tiene usted un número muy considerable de partidarios que seguramente sé nos separan, si la citada institución llegara a tomar la dirección de toda la campaña en la República, y sin que esto pusiera en peligro nuestro triunfo, en el que tenemos la más completa fe, si nos harían trabajar mucho más.

También nuestro periódico "El Monitor Republicano" no ha realizado nuestras aspiraciones de eficiencia y estamos trabajando por su mejoramiento, así en su personal como en su

Sr. Gral. Alvaro Obregón - II.

forma, así como por la creación de otro, para intensificar más la campaña.

En el momento, sin dejar de trabajar hasta donde es posible, nos tiene intrigados profundamente la cuestión internacional, y si las cosas llegan al término que los pesimistas dan por hecho y al que yo no creo que se llegue, renunciaré desde luego esta Subsecretaría y como estoy con licencia de la de Guerra en el Senado, terminando mi período en 31 de agosto de 1920, me presentaré al Senado y si éste no me da una licencia ilimitada, lo dejo para que a su término se llame a mi Suplente, y me voy a poner a las órdenes de usted a donde se encuentre, para que corramos la misma suerte.

Ruego a usted, mi General, aceptar una vez más, los respetuosos cuanto cariñosos saludos de quien tan sincera y profundamente lo estima.

29 de agosto de 1919.

Sr. Gral. Amado Aguirre,

México, D.F.-

Muy estimado amigo:-

Me leído con la merecida atención su apreciable carta fecha 18 del actual, anotando las sensatas observaciones que hace sobre la cuestión política.

Yo también me abstengo de entrar en comentarios y detalles porque me extendería demasiado, reservándome para cuando tenga el gusto de verlo en esa capital, en el viaje que me propongo hacer próximamente.

Puedo asegurarle que cierta labor de nuestros amigos en esa capital en la presente campaña política no ha tenido mi simpatía; y ya me he dirigido a algunos de ellos suplicándoles la conveniente mesura, esperando que con esto algo se consiga.

Lo saludo con la estimación de siempre y me repito

su afectísimo amigo y atento S.S.,